

Informaciones

Fiesta de Carnaval en el «Grand Hotel».

En el «Grand Hotel» se celebró el sábado por la noche una amenísima fiesta a la que tomó parte toda la colonia extranjera que en dicho establecimiento reside y conocidas familias de esta localidad.

Asistieron también, a la agradable velada, el ilustre catalán D. Alfonso Sala, su distinguida esposa, bellas hijas y la distinguida señorita de Milans del Bosch.

Muchas de las personas asistentes a dicha fiesta lucían preciosos disfraces, entre los cuales no faltó el traje del payés mallorquín, que fue aplaudido al aparecer la persona que lo usaba en los salones.

Mis Champión, bella señorita inglesa, vestía un sugestivo traje de Alasiana que fue muy celebrado y aplaudido.

Se celebró una amena cena en el Restaurant del Hotel, organizándose el baile en la sala destinada a comedor principal, siendo tanta la concurrencia que tuvo que habilitarse el hall que por cierto presentaba un magnífico golpe de vista adornado como estaba.

La orquesta dirigida por el señor Segura interpretó muchos ballables y durante el descanso se procedió a repartir premios a las máscaras mejor ataviadas.

Por último el tribunal el cónsul inglés Mr. Leke, el ingeniero italiano señor Cartas y el coronel de Artillería señor Rañoy.

Los primeros premios fueron adjudicados a la referida Mis Champión y a la señorita de Villalonga que lucía con mucho garbo un vistoso traje de payesa mallorquina.

Se bailó hasta las primeras horas de la madrugada, resultando la fiesta amenísima y de la cual guardarán los asistentes imperecedero recuerdo.

De Enseñanza

En la Gaceta de Madrid se publica una relación de los maestros nombrados propietarios provisionalmente, de acuerdo con el Estatuto vigente y por el cuarto turno, en la cual figuran las siguientes a Baleares.

D.ª Paula Alemany Cabrisas, Sección graduada práctica, Palma.

D.ña Carmen Frígula Sarola; Alaró.

D.ña Catalina Coll Tomás; Sección graduada práctica, Palma.

D.ña Francisca Pujol Tous; Lluçmahor.

D.ña Aurora Arnic Ferrer; Sección graduada práctica, Palma.

D.ña Francisca Cateñy Mascoró; Llosetas, Palma.

D.ña Juana Tous Jun; Sección graduada práctica, Palma.

D.ña Margarita Oliver Bullán; Sección graduada práctica, Palma.

D.ña Catalina Garí Nicolau; Binisalem.

D.ña Juana Villalonga Vidal; Sección graduada práctica, Palma.

D.ña Eulalia Villalonga Vidal; Vil·lacarlos.

Sociedad mallorquina protectora de los animales y de las plantas

En Junta General celebrada por esta Sociedad, el día 18 del corriente, por unanimidad, fue elegida la siguiente Junta Directiva:

Presidente: D. Antonio Pol Juan.

Vice-Presidente: Don Juan Capó Valls de Padrinas.

Tesorero: D. Pedro Perera Llompart.

Secretario: D. Gabriel Payeras Comas.

Vocales: D. Emilio Darder. D. Pedro Canet Castañer. Don Domingo Benassar Sánchez. Don Narciso Bofill.

Esta Sociedad, entre otros proyectos, tiene en estudio celebrar una Exposición de plantas y flores, en macetas con premios en metálico para los jardineros y objetos de arte, para los particulares, que a ella concurrirán y ha visto con disgusto, que este año, nuestro Excmo. Ayuntamiento no haya celebrado la educadora y simpática «Fiesta del Arbol», que con tanto esplendor se celebró en el pasado.

Memorias y Balances

La Propagadora Balear de Alumbrado (Inca)

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria y Balance, leídos a la Junta General de Acolitantes de La Propagadora Balear de Alumbrado, de Inca, celebrada el día 31 de enero pasado.

En la Memoria se consigna que durante el ejercicio de 1924, fué montado un nuevo cuadro de distribución en la Central Eléctrica, y fué inaugurada una nueva instalación con motor de 800/960 H. P. y generador de 260 kva.

El resultado económico permite repartir un dividendo de 500 pesetas por acción, y llevar al fondo de reserva 638444 ptas.

Cámara de la Propiedad Urbana

Homenaje al Excmo. Sr. D. Juan Pich Presidente de la Cámara Urbana de Barcelona

Hemos recibido la siguiente nota: Las Cámaras oficiales de la Propiedad Urbana han venido actuando desde su fundación con creciente afán en beneficio de los intereses que les están encomendados, ya prestando los servicios que permite su reglamento, ya reclamando contra exigencias municipales, ya procurando que los Gobiernos restablezcan la normalidad en el derecho de los propietarios.

La labor de las Cámaras no ha disminuido en intensidad, aunque los éxitos favorables no hayan acompañado a la eficacia que era de desear en la proporción a que la justicia obligaba, en su concepto.

Pero las Cámaras no han desmayado en su celo a favor de la propiedad urbana y han hecho pública ostentación de su actividad celebrando Asambleas en Barcelona, San Sebastián, Sevilla, Valladolid, La Coruña, Zaragoza y Madrid, con asistencia no sólo de sus presidentes y miembros de

sus Juntas, sino de muchísimos propietarios de esas y otras poblaciones que, persuadidos de que la unión es fuerza, han concurrido para coadyuvar a la actuación entusiasta de las Cámaras.

Merecen nuestra gratitud cuantos en dichas Asambleas han movido a la opinión para hacer fructífera la labor corporativa, cuantos con sus votos han producido las provechosas conclusiones aprobadas, cuantos, en fin, han cooperado hasta ahora al mejor funcionamiento de las Cámaras.

Pero el que resulta sobre todos como alma de las Asambleas por sus múltiples iniciativas y por su intervención ha sido siempre tan oportuna y culminante que se ha captado unánimes y fervorosos aplausos, ha sido el Excmo. Sr. don Juan Pich y Pón, presidente de la Cámara de Barcelona.

Esperábamos lo que ha sucedido, o cosa parecida. Una Comisión de Miembros de aquella Cámara ha invitado a todas las restantes españolas para un homenaje en honor de su presidente, que consistirá en ofrecerle un «Album» firmado por el mayor número posible de propietarios.

La Cámara de Palma, que conoce los méritos del señor Pich, se ha adherido desde el primer momento y tiene gran interés en que sean muchos los firmantes; y

Por esto avisa que, en obsequio a dicho señor y en prueba del aprecio que nos merece su constante labor en beneficio de todos, pueden pasar por la Secretaría de esta Cámara, Unión, 3 y 5, todos los días laborables del actual Febrero, de 10 a 2, para poner sus firmas en las cartulinas que se han recibido de Barcelona, los que quieran tomar parte en el acto que ha de realizarse solemnemente el próximo Marzo en aquella ciudad.

Nuevos Municipios

En fecha 20 corriente fué presentada por D. Rogelio Moray Gari una solicitud al Ayuntamiento de Calviá, en la cual en representación del vecindario de Capdeella sufragáneo de aquel Municipio solicita la segregación de dicho lugar, del Ayuntamiento de Calviá, y la constitución de un nuevo Municipio con el nombre de Capdeella.

Dentro breves días será presentada también el Ayuntamiento de Selva otra solicitud, suscrita por la Junta de la Entidad Mancom en la cual solicitan también su constitución en Municipio.

Por el mismo señor se están haciendo los trabajos necesarios para lograr la constitución en Ayuntamientos de sufraganeos que contando con medios suficientes para cumplir sus obligaciones hasta hoy permanecían agregados a otros Municipios; y habiendo ya logrado la segregación de Lloret de Vista Alegre, no cabe duda que en un plazo muy breve contará Mallorca con unos cuantos nuevos Municipios.

La Industria del Calzado

Con referencia al proyecto impuesto sobre la importación de calzado en Cuba, ha sido dirigido al Marqués de Estella, el siguiente telegrama:

«Presidente Directorio Militar.—Madrid.

Federación Patronal de Mallorca, ruega a V. E. influya cerca Gobierno hágase cuanto sea dado para que no impongan mayores gravámenes introducción calzado español en Cuba pues de no ser atendida demanda irrogarían grandes trastornos industria del ramo. Salúdale respetuosamente, Gabriel Carbonell, Presidente.

En la Catedral

Ayer empezaron, en nuestra Catedral Basílica, las tradicionales Cuentas Horas que, en desagravio y reparación de las ofensas que recibe Jesús en estos días de Carnaval, vienen celebrándose todos los años.

Durante todo el día fué numeroso el concurso de los fieles en nuestro primer templo.

Del Gobierno Civil

El señor Gobernador al vernos esta mañana nos ha dicho:

«Vaya; estoy satisfecho, porque podrá permanecer unos días más de los que yo creía entre los mallorquines!»

«Y a que es debida la circunstancia señor Marqués?—hemos preguntado nosotros.

«Pues verá Vd.; creía, en virtud de mi nuevo destino tener que ir a posesionarme del mismo de Segudá, cuando he recibido esta mañana un telegrama del Directorio en el que me ordena que quede en Palma al frente del Gobierno civil hasta que se nombre sustituto a quien hacer entrega del mando... Y, claro está, esto me ha alegrado mucho, porque repito, me da ocasión para estar más días en Mallorca.

«Y de presidente de la Diputación y de la Unión Patriótica, ¿que hay?—hemos preguntado al Marqués de la Garantía.—

«Nada, las cosas están de la misma manera que ayer; por ahora continuará el señor Morell al frente de ambos organismos.

«El nombramiento de presidente de la «Unión Patriótica» no se hará por ahora. Actualmente se está reconstruyendo esta institución y cuando terminen estos trabajos entonces se cuando es posible se provea el cargo de Presidente.

«¿Se está reconstruyendo?... ¿y cómo?—hemos preguntado al Marqués de la Garantía.—

«Pues con la entrada de nuevos elementos en el partido.

«Puede Vd. darnos los nombres de dichos elementos.

«De todos no,—ha contestado el General—de alguno de ellos sí. Reingresa en el partido, formando parte del comité, el señor don Joaquín Gual de Torrella... De los demás no puedo decir una palabra... Averigüe Vd. por otros conductos.

Y pensando, pensando y por los indicios que nos ha dado el Gobernador creemos que no es aventurado presumir que el rico propietario don

Juan Aguiló, ingrese también en el Partido de Unión Patriótica.

Y de nuevo Gobernador ¿que hay?

«Como positivo nada; se hacen las consiguientes consultas y estudios.

«Se cita el nombre del ex delegado de Hacienda de esta provincia don Enrique Soldavilla... ¿Oree usted posible que dicho señor sea el futuro Gobernador de Baleares?—hemos preguntado al señor Marqués de la Garantía.

«Y, este señor algo sorprendido, como cuando a uno se le adviene un secreto, ha contestado: «¿Quien sabe...? ¡Quien sabe...!»

De modo que, por las referencias que hemos podido recoger de personas autorizadas y por la referida sorpresa del señor Gobernador, no es aventurado casi poder asegurar, que el señor Soldavilla será el nuevo Gobernador de Baleares.

Hablando del Gobierno Militar de la provincia, nos ha dicho el Marqués de la Garantía, que desagrada que se le ordene, hará entrega del mando al General don Jerónimo Palou de Comasena, y en cuanto a la Capitania General de Baleares, cuando se le ordene también, hará entrega del mando en la persona del General Cabanellas.

Hemos hablado también del nuevo Gobernador Militar don Santiago Guillon, persona honorabilísima y de relevantes dotes.

El nuevo Gobernador Militar de Mallorca

A pesar de haber producido buen efecto el nombramiento del general señor Guillón para el cargo de Gobernador Militar de Mallorca, por tratarse de una persona de gran cultura y relevantes dotes, ha causado en cambio alguna extrañeza por haberse creído, hasta la evidencia, que hubiera sido nombrado para desempeñar el cargo, nuestro paisano el Excmo. Sr. don José Cabrinetty Navarro.

Sobre el particular leemos las siguientes líneas que inserta nuesro colega el Correo de Mallorca:

«Hablamos con persona de opinión autorizada, sobre el particular, nos dijo que le había sorprendido la noticia. Sin embargo, añadió, como que el general Guillón es natural de Las Palmas, no sería extraño que por ulteriores combinaciones pudiera venir aquí el general Cabrinetty.»

Asuntos Municipales

El Alcalde señor Llompart, nos ha manifestado que según noticias del Inspector Municipal de higiene pecuaria don Buenaventura Barceló, se han presentado en el predio Can Sen del término de Sant Jordi, casos de glosopodia.

Nos ha añadido que el colono de dicho predio posee diez cabezas de ganado vacuno las cuales están todas atacadas de dicha enfermedad, habiendo ya fallecido cuatro de ellas.

Según informes del referido Inspector, dicha enfermedad ha sido importada de Barcelona por conducto de tres pueras que fueron traídas hace pocos días, habiendo adquirido uno el colono del predio Can Sen y los otros dos crías que lo fueron por un colono de Manacor.

El señor Alcalde, inmediatamente de tener noticia de los citados casos de tan terrible enfermedad, ha dado las oportunas órdenes a dicho señor Inspector señor Barceló para evitar la propagación que sería de funestas consecuencias.

También ha conferenciado con el Inspector Provincial don Antonio Bosch, quien ha tomado igualmente las medidas propias del caso.

Además el Teniente de Alcalde don Jaime Bosch, Delegado del señor Alcalde en las cuestiones de Sanidad, girará esta tarde una visita al citado predio acompañado del señor Barceló para completar las medidas de prevención.

Mañana estarán cerradas las oficinas municipales.

Para el miércoles se hallan convocadas las comisiones de «Obras a las 12 y las de Hacienda y Ensanche para las 5 de la tarde.

¿Cuál es la casa que vende más barato toda clase de artículos de vestir? LA FILADORA porque cuenta con fabricación propia y tiene depósitos de fábricas.

Notas del Carnet

PERSONALES

El sábado por la tarde fué practicada por el Dr. Don Luis Frontera, ayudado por el médico Don Pedro Aleo, una delicada operación a nuestro estimado amigo el agente comercial y consejero de la Compañía de los Tranvías Eléctricos Inturburbano D. Miguel Pujadas.

La intervención quirúrgica fué llevada a cabo con toda felicidad, siendo en extremo satisfactorio el estado del Sr. Pujadas de lo que sinceramente nos alegramos.

Después de pasar unos días al lado de su distinguida familia, salió anoche para Marruecos donde presta servicio desde hace algunos meses, nuestro estimado amigo el capitán de Infantería don Rafael Laoy a quien deseamos feliz viaje.

Anoche salieron para Barcelona a bordo del vapor Mallorca, el general inglés Maffei, D. Eduardo Corbella, D. Antonio González, D. Juan Guerra, D. Ramón Vidal, D. Santiago Mario y señora, D. Emilio Subirana y señora, el comoriente Sr. Estrany y D. Juan Soler.

Esta mañana ha llegado de Barcelona, a bordo del vapor Rey Jaime II, el comandante de Ingenieros don Juan Cerdó, quien procede de Marruecos.

También han llegado el primer oficial del Vicenta Ferrer D. Pablo Roca y la señora esposa del primer oficial del Torres y Boyer fundeados en nuestro puerto.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—Matías, ap., San Modesto ob. y San Sergio.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Santa Iglesia Catedral Basílica en desagravio de las ofensas que Jesucristo recibe en los días penitenciales. Exposición a las seis y Misa matinal. A las diez, Prima, Tercia y Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Juan Ginard, C. O.; después de la Misa, Sexta y Nona. Por la tarde, a las cinco y cuarto, Vísperas y Completas; a las seis y cuarto, Maitines, Laudis y procesión de reserva.

OTRAS FUNCIONES.—En San Francisco, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua, por la mañana, a las seis y media; por la tarde, a las seis y media, con sermón.

En San Felipe Neri, conclusión de los Santos Ejercicios. A las siete, Comunión general. Por la tarde, a las cuatro, Exposición del Santísimo y un rato de oración mental y las Letanias. Al anochecer, Sto. Rosario, Trisagio, plática final de los Santos Ejercicios, Bendición Papal y reserva de S. D. M.

Los Hermanos del Oratorio Parvo, en el Oratorio de su Hermandad. A las siete y media, Comunión general. Por la tarde, a las cinco y media, Vísperas solemnes, pláticas, acto de Desagravio procesión y reserva en su mismo Oratorio.

En el Socorro, conclusión de Triduo de Desagravios. A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, Estación, Rosario, acto de Desagravios, sermón por el Reverendo P. Eulogio Martínez Peña, bendición y reserva de S. D. M.

En Montañón, último día de Desagravios, a las seis Rosario, ejercicio del Triduo, sermón por el Reverendo Padre Joaquín Moragues, S. J., procedente por el interior del templo, durante la cual se harán las cinco visitas a Jesús Sacramentado.

VISITA.—A Nuestra Señora de la Merced, en la Merced.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue.

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor «Rey Jaime II» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Mahón llegó ayer el vapor «Jorge Juan» con el correo pasaje y carga.

Procedente de Ibiza llegó ayer el vapor «Villareal».

De Barcelona el velero a motor «Formentor» (Muros 3.º) de la «Naviera Mallorquina», con un cargamento de mercaderías generales.

Manda dicho buque el patrón «Vilanova».

Para Barcelona salió anoche el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.

Para Ibiza debe salir esta noche el vapor «Villareal».

Para Barcelona debe salir esta noche el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—Procedente de Alicante y Barcelona son esperados dos pailebots con cargamentos de mercaderías generales.

EL TIEMPO

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Mallorca:

Presión atmosférica... 756.8
Característica de la tensión barométrica... B. S.
Tendencia barométrica... x 0.2
Dirección y fuerza del viento... N.
Estado del cielo... Nuboso
Temperatura... 84
Humedad relativa... 80
Temperatura máxima del día... 11.8
Temperatura mínima del día... 8.4
Id. del mismo día... 2.4
La descubierto... 7.3
Lluvia en 24 horas... 6 m. m.

Noticias del ejército

Ascensos.—Se ha concedido el empleo de Teniente, al Alférez del tercer regimiento de Intendencia don Gabriel Gual Nadal y al de Suboficial de complemento, don D. Mariano Moragues Morall y D. José Domenech Landino, de los regimientos de cazadores de Tetuán 17 de Caballería y mixto de Artillería de Menorca respectivamente.

Destinos.—Infantería.—Capitán don Simón Lapatxa Valezuelo, del Batallón montaña de Ibiza 7.º de Cazadores, a las ordenes del Alto Comisario de España en Africa, para el servicio de Harkas, Teniente D. Nicasio Riera Pou, del Batallón de Cazadores Segorbe número 12 a la Melilla Jalfiliana de Tetuán n.º 1.

Ingenieros.—Alférez de complemento don Lorenzo Barceló Homar afecto al Grupo de Mallorca, al mismo para prestar los servicios de su clase, prebiendo los devengos correspondientes a su empleo.

Denuncias de prófugos.—Se ha resuelto que para acreditar la condición de representante de los interesados o sus familiares, en los casos de denuncia de prófugos o desertores debe bastar la exhibición de la oficina militar que se haga la denuncia, de la primera copia legalizada del poder notarial otorgado a favor del representante, sin que pueda exigirse su entrega y si solo una copia literal de dicho poder, extendida en papel común, la cual podrá quedar unida al expediente y cotizarse con el original, cuantas veces sea necesario.

Paradas de caballos semientales.—Se ha dispuesto se constituyan de 4 caballos en La Puebla, Manacor, Sineu e Ibiza; de tres en Palma, Lluçmahor y Pollensa; de dos en Felanitx, Artá, Campos del Puerto, Inca, Calviá, Mahón, Mercadal y Ciudadela y se cede uno a particulares en Menorca.

Ejemplar.—Ha sido declarado en esta situación por herido, en Melilla, al Alférez de la batería expedicionaria del regimiento de costa, en dicha plaza don Pedro Cerdá Martosell,

Retiros.—Se ha concedido el retiro para Zamora al Teniente de Infantería, don José Luengo Figol, Comandante militar del Castillo de Fornells (Menorca), por haber cumplido la edad reglamentaria.

De teatros

Lirico

Hoy lunes las sesiones empezarán en este teatro a las cinco de la tarde, estrenándose la quinta y última jornada de la interesante serie La portera de la fábrica, que nuestro público sigue con tanta emoción.

Mañana martes, último día de carnaval se celebrarán sesiones de tres y media tarde a 11.30 proyectándose por última vez la quinta jornada de La portera de la fábrica.

Con las sesiones de hoy lunes y mañana martes se despedirán de nuestro público la celebrada Troupe Oswalds y las aplaudidas artistas Trio Libertad e Iluminada.

El miércoles jueves y viernes no se celebrarán sesiones en este teatro con objeto de preparar el escenario y ultimar los tsabajos para la temporada de ópera que empieza el sábado próximo.

La empresa del Lirico en su afán de presentar a nuestro público todo cuanto de novedad se ofrezca en el teatro nos participa que acaba de firmar el contrato con el eminente artista polaco Baronesa Nonka Rouska ya artista que está realizando una brillante actuación en el Teatro de la Comedia de Madrid.

Dicha artista llegó hace poco a España y la Empresa del Lirico, enterada de su valía solicitó su contrato y ha conseguido este sin reparar en gastos ni en sacrificios.

Las revistas ilustradas La Esfera y Nuevo Mundo de la semana última publican unas hermosas y artísticas fotografías de tan celebrada artista: Nonka Rousky, debutará en el Lirico la próxima semana.

DE ARTE

Hipólito Lázaro a Palma

A mudida que se acerca la fecha del debut de Hipólito Lázaro aumenta el interés entre el público, para oír al famoso cantante que con sus excepcionales facultades ha logrado ser proclamado como uno de los primeros tenores del mundo.

Esta temporada de arte que va a realizar la Empresa del Lirico será un verdadero acontecimiento, y los cinco días en que tendrán lugar estas funciones ofrecerá el coloso de la calle de Conquistador, un aspecto brillantísimo congregándose en la sala lo más selecto y distinguido de nuestra sociedad, que no ha vacilado ni un momento en inscribir sus nombres en las listas de abono.

La Empresa nos ruega hagamos público lo siguiente:

A las personas que están abonadas los recordamos que procuren retirar sus abonos en todo el día de mañana, a fin de que la Empresa pueda saber con la localidad disponible que cuenta para poner a la venta.

El miércoles día 25 quedará abierto al público el despacho de entradas y localidades para la función de debut del sábado, en la cual como es sabido cantará Aida, Hipólito Lázaro.

A las muchas personas que tienen encargadas localidades para la función de debut, (por si las hubiera para la venta diaria) se les ruega pasen por la taquilla a recogerlas durante los días 25, 26 y 27, pues no es posible retener los encargos más que hasta el último de dichos días.

Con el fin de dar mayores facilidades al público en general, aparte del servicio de tranvías que se ha organizado, la Compañía del ferrocarril de Sóller ha organizado un servicio extraordinario de trenes para el domingo y miércoles, y es casi seguro que lo organizará también la Compañía de los ferrocarriles de Mallorca.

Mañana martes llegará procedente de Barcelona el maestro Capdevila, el cual el miércoles empezará los ensayos con la orquesta y banda de esta localidad.

También llegarán mañana la contraltista Luisa Silva y algunas segundas partes de la compañía.

El tenor Hipólito Lázaro llegará en el vapor del jueves, pues el tener que cantar mañana unas romanzas en Barcelona a beneficio de los heridos de Melilla, le ha impedido embarcar hoy, tal como eran sus deseos.

¿Compra Vd. sus trajes en la Casa Matons?

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Matías.

CORREO MARITIMO.—A las 7 de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A la misma hora, llegará vapor correo de Ciudadela.

A las 7 de la tarde, saldrá vapor correo para Valencia (directo).

A la misma hora saldrá vapor correo para Ciudadela.

MERCADO.—Se celebrará en Artá, Montuiri, Llubí y Porreres.

CIRCO.—Sesiones de cine y variedades de 3 tarde a 12 noche.

Exito de la troupe Oswald y Trio Libertad e Iluminada.

CINES.—Principal (cine y variedades), Moderno y La Protectora.

Destitución

La Dirección Regional de «La Mutual Francesa Española», nos comunica haber destituido al que era Inspector de la misma Sr. Curenicy.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumería El Alba, calle Sindicato.

GRANOS, bronquitis, herpes, etc. Use GRANOS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPE y enfermedades contagiosas: Precio, 3 pesetas.

Segundo aniversario del fallecimiento de Don Francisco García Orell E. P. D.

Su familia invita a sus amigos y conocidos para que asistan a alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana martes de ocho a diez y media en la parroquia Iglesia de Santa Cruz.

No se invita particularmente.

Campeonato de Baleares

El «Baleares» triunfa del «Regional» en su campo por tres a cero, clasificándose segundo. El «Alfonso XIII» campeón de Mallorca. En Menorca el «Mahón» gana al «Unión» por dos a uno.

En Palma

Último domingo de carnaval; la ruia y la lucha de confetti en el Borneo en plena efervescencia. El tiempo variable, con viento muy frío; el campo a una más que regular distancia del casco de la población y la carretera de Sóller en un estado lamentable, con una capa de barro de consideración.

Tales eran los respectivos atractivos e inconvenientes que convidaban a no asistir al partido de ayer entre los primeros equipos del «Regional» y del «Baleares»; pero más que todos ellos reunidos pudo la afición, y así fue que a las tres en punto, hora de dar comienzo la lucha, ofreció el saque un aspecto brillante, con una regular entrada en la preferencia pero con un lleno robosante en la general y en las líneas de vía.

Ella prueba, si no estuviera ya demostrado, lo arraigado de la afición al fútbol en Mallorca, si bien hay que decir que se trataba del partido más interesante de cuantos se han jugado en este campeonato, por lo que a su resultado se refiere.

«Baleares

ASISTENCIA PALMESANA
SALON PREDILECTO DE CARNAVAL
Hoy lunes 25 de Febrero de 1925
Gran Baile de Máscaras
Estilo PIÑATA
Ultimo de la temporada.—A LAS 11 NOCHE.
La sorpresa será a las 1'30 en punto.

TEATRO LIRICO
Mañana de 3 tarde a 11 y media noche
TROUPE OSWALDS
TRIO LIBERTAD E ILUMINADA
Despedida de las Varietés y último día de la 5.ª jornada
La Portera de la Fábrica
A las 12 noche: Gran Baile de Máscaras

Más telegramas

Telegramas Oficiales

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama del día 20 del actual dice al Excmo. Sr. Capitán General de este Distrito lo siguiente:
«El General encargado del despacho del Ejército Africano en parte novedades hoy me dice lo siguiente:
Zona Oriental sin novedad. Occidental Sector Centa Tetuán. Al retirarse protección de carretera entre el Fondak y Bel-Abbas fué hostilizado vivamente en un frente bastante extenso. Fuerzas de la barca y Regulares rechazaron la agresión causando al enemigo bajas vistas. Informaciones recibidas hacen constar que convoy enemigo sorprendido proximamente en el Haman tuvo doce muertos y treinta heridos. Sector Larache posición de Kadi Magzen fué agredida por enemigo atrincherado e inmediaciones de la misma, sin más novedad que un artillero herido.
Lo trasladado a V. E. para su conocimiento y el de los Gobernadores Militares de esa Región.»

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama del 23 dice al Excmo. Sr. Capitán General del Distrito:
«El General encargado del despacho del Ejército Africano en parte novedades hoy me dice lo siguiente:
Zona oriental sin novedad. Zona occidental Sector Centa Tetuán indaga el Kaid Layxi y de Zinat apoyados por la caballería de la Mehol-la de Xauen, han efectuado una razzia sobre cábita de Beni Mesaur apoderándose de 3 pastores, 40 vacas, 200 cabras y 300 ovejas, sin novedad por nuestra parte. Sector Larache se ha llevado convoy a la posición Handak-Hamar. Enemigo perfectamente atrincherado en inmediaciones de la misma ofreció dura resistencia, ocasionando 2 muertos y 10 heridos todos de tropa indígena.
Lo trasladado a V. E. para su conocimiento y el de los Gobernadores Militares de esa Región.»

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama del 23 dice al Excmo. Sr. Capitán General del Distrito lo siguiente:
«El General encargado del despacho del Ejército Africano en parte novedades hoy me dice lo siguiente:
Zona oriental, sin novedad. Sector Centa Tetuán sin novedad, sector Larache al establecerse dos avanzadillas en la posición de Kudia Mahzen resultó herido un artillero.
Lo trasladado a V. E. para su conocimiento y Gobernadores Militares.»

De Barcelona
El carnaval animado
Barcelona 22 (10 n.)
El paseo de Graella, con motivo de la ruca de Carnaval, se ha visto concurridísimo.
El día fué espléndido.

En Correos se descubre un importante robo de certificados de valores.

Barcelona, 23 (6 m.)
El administrador de Correos de Barcelona, D. Ramón de Otto, venia notando que ocurría algo anormal en el servicio de certificados, y estableció la vigilancia precisa para dar con la clave de la anomalía, sin que de momento dieran las medidas tomadas el resultado apetecido, hasta que hace ocho días logró concretar algo más sus sospechas, viniendo en conocimiento de que existían más diferencias de la que debía existir entre las fechas de ingreso y salida de esta Administración de algunos certificados procedentes del extranjero.
Entonces adquirió el convencimiento de que la responsabilidad de lo que ocurría no podía alcanzar más que a un joven oficial que prestaba servicio en la Central de Barcelona desde septiembre último, en que fué trasladado de Tarrasa por lo cual se le pidió una conferencia con el jefe superior de policía, señor Hernández Masillos, exponiéndole las sospechas que abrigaba.
La policía practicó un registro en el domicilio del funcionario aludido, dando la diligencia resultado completamente satisfactorio para el fin que se perseguía.
En el registro fueron encontrados varios sobres monederos, 22 perlas finas y un número muy considerable de certificados, todos rotos, y 1.200 pesetas en metálico.
Calculase el valor de lo sustraído en 100.000 pesetas.
Como el oficial no se encontraba en su domicilio al hacerse el registro, se estableció la oportuna vigilancia, y ayer tarde, al llegar a su casa, fué aquí detenido. Llamábase Francisco España y lleva pocos años en el cuerpo. El oficial segundo y actualmente se halla cumpliendo el segundo período militar.
Este individuo, que prestaba servicio en el negocio de certificados, aprovechaba la circunstancia de hallarse de guardia para apoderarse de los certificados y se los llevaba a su casa, donde los abría quedándose con el dinero que en ellos encontraba, y después los que podía volver a cerrar sin presentar señales de fractura, los reintegraba a la Administración, dándole salida.
Esta operación la hacía, generalmente, con certificados procedentes del extranjero, pues por la larga tramitación que siguen las reclamaciones por la desaparición de estos clase de pliegos, tiene que transcurrir forzosamente mucho tiempo desde que se presenta la reclamación hasta que llega a noticia de la oficina correspondiente.

De la Mancomunidad

Conocióse importancia política a la reunión del Consejo permanente de la Mancomunidad de Cataluña, que se celebrará el jueves próximo. El presidente de la Mancomunidad hará seguramente, declaraciones interesantes, según se asegura.—C.

Campeonato de futbol

Barcelona, 23 (6 m.)
El partido jugado ayer en Sabadell entre el equipo de este nombre y el «Español» acabó con empate a un gol.
El «Europa» en su campo batió al «Sans» por dos a uno.
El «Gracia» y el «Martineño» empataron a dos tantos.
El partido «Tarrasa»-Barcelona no se celebró, siendo el único que falta para terminar el campeonato y de su resultado depende la clasificación en los primeros puestos.
Si gana el «Barcelona» será el campeón de Cataluña, siguiéndole el «Español», «Sans» y «Tarrasa» por este orden.

Alcance de la tarde

Balance del Banco
Madrid 23 (11 m.)
Según el Balance publicado por el Banco de España, la circulación de oro disminuyó en 10.389 pesetas, la de la plata ha aumentado e...

El Reglamento de la Ley de Reclutamiento.

A fines del actual se publicará el Reglamento para la aplicación de la nueva Ley de Reclutamiento. Consta de más de 500 artículos. En ellos se determinan las condiciones en que podrá servir en filas los mozos que posean cualquier título o determinada profesión o que estén ordenados en sacris. Especificanse las operaciones que se harán con los mozos, el primer domingo de marzo en los municipios. Caso de que en dicho día no terminen dichas operaciones se continuarán los días sucesivos, menos los festivos. Articúlase lo relativo a revisión o ingreso en Caja de los reclutas. Concedense prórrogas para la incorporación a filas a quienes sean el sostén de su familia y a quienes se encuentren estudiando. A los residentes en los continentes europeo y africano se les podrá conceder cuatro prórrogas y a los que residan en América y Oceanía, hasta quince. El contingente anual que se concentrará comprenderá el total de los mozos que sean declarados útiles, formándose un grupo ordinario y un grupo reducido. El voluntariado para la península será a partir de los 18 años y de los 14 para timbales y cornetas. Se concede derecho a permanecer en filas nueve meses, a quienes concuerden la instrucción teórico-práctica del recluta. Será obligación del cabo costearse su equipo y sustentarse. También pagarán una cantidad progresiva según los bienes de su familia los maestros de escuela. Reduciese el 50 por 100 a los individuos residentes en América y Filipinas. Los que desean servir en Marruecos podrán cumplir el servicio en filas en la época que les convenga pudiendo fraccionar el tiempo del servicio en períodos. Regreso de Sánchez Guerra y Marqués de Cortina. Ha regresado de París, el señor Sánchez Guerra y el ministro señor Marqués de Cortina. Romanones a París. Hoy ha marchado a París el conde de Romanones acompañado de su esposa y su hijo el marqués de San Damián. Le despedieron sus amigos. Permanecerá en París ocho días. Noticias de Palacio. Hoy el Rey no ha despedido con el Directorio. Recibió al General don Federico Berenguer y al Coronel polaco Bohdan Hulewos. El Infante D. Jaime.—Un baile. Madrid 23 (150 t.) Procedente de Burdeos ha regresado el Infante D. Jaime. Anoche se celebró en las habitaciones particulares de la reina D.ª Cristina el anunciado baile, al que asistieron los Reyes, el Príncipe de Asturias y los Infantes D.ª Isabel, D. Fernando y D. Alfonso de Borbón, la marquesa de Talarca, las princesas de Salm Salm, el Presidente del Directorio y casi todas las damas grandes de España y gentileshombres que se encuentran en Madrid y otras personas de la aristocracia. En total 500 personas. La fiesta terminó a las dos de la madrugada. El miércoles se celebrará capilla pública en Palacio. El Carnaval en Madrid. Ayer comenzó el Carnaval, celebrándose en la Castellana. A primera hora comenzó la animación en las calles y en las tribunas, sin que ocurriera nada de particular. Después de las dos de la tarde comenzó el desfile de carrozas y coches. Concurrieron en número igual aproximadamente que en los años anteriores, sin que se viera nada verdaderamente brillante. El jurado declaró desierto el primer premio para carrozas. El segundo de dos mil pesetas lo concedió a una que se titulaba: «Merienda de negros», y que simulaba una piragua naufragada en el Nilo, estando bien colocados los negros, los cocodrilos y las palmeras. La ocupaban bellas señoritas. La presentó don Rafael Serrano. El tercero se concedió a la Carroza...

titulada «Tinglado de la Farsa» propiedad de don Adolfo Rodal Soris, que consistía en un conjunto de señoritas y muchachas que lucían trajes de los Intereses Creados, sujetos con cintas. Un gran busto de Hércules, sostenido por cintas, llevaba en la mano una losa con un volumen en el que se leía Los Intereses Creados. Los premios de los coches unos eran objetos de arte y otros en metálico. No se concedieron todos. El primero se otorgó al titulado «La llevamos al diablo» que estaba adornado de rojo y representaba un diablo ataviado de negro y rojo, y simulaba sujeto por cintas que llevaban un grupo de señoritas. El propietario era don Lisardo Quesada. El segundo premio se titulaba Flores; el tercero, Regalo español; el cuarto Indio y el quinto se otorgó a una pareja titulada Capricho, compuesta de una señorita montada a caballo y un hombre a pie. Llevaban trajes hechos de paja. FABRA

Tratamiento científico y racional de LA HERNIA por el método C. A. BOER

El nuevo método del señor C. A. BOER el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, sin molestia ninguna, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean. No hay hernia que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas. Médicos eminentes los usan y los proponen porque los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado. Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enalocaban los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER. Diciembre de 1924. Sr. D. C. A. BOER. Muy señor mío: Es para mí un deber autorizarle a lo que usted quiera sobre mi caso puesto que a los ocho meses de seguir el METODO C. A. BOER, y sin dejar de trabajar, estoy completamente curado de la hernia que padecía. Le queda muy agradecido a s. s. BERNARDO VALENT, calle Batanabó, 1, Andraitx. Diciembre de 1924. Sr. D. C. A. BOER. Muy señor mío: Certificado, muy agradecido, que los maravillosos aparatos C. A. BOER me han curado en ocho meses de la hernia que sufría. Este resultado, a mi edad, pues tengo 66 años prueba la superioridad del METODO C. A. BOER, que recomiendo a todos los que sufren de la hernia su agradecimiento y se ofrecen a s. s. JOSE BARCELÓ, calle Porto Petro, 164, Alqueria Blanca (Mallorca).

Herniados Si queréis evitar las funestas consecuencias de las Hernias, visitad al Sr. C. A. BOER en: SOLLER, martes, 3 de Marzo, HOTEL ESTACION. PALMA, únicamente el miércoles, 4 de Marzo, HOTEL ALHAMBRA. INCA, jueves 5 de Marzo, FONDA ESPAÑA. PELANIX, viernes 6 Marzo, FONDA ALARÓ. C. A. Boer ORTOPEDICO PELAYO, 60. 1.º BARCELONA.



UROMIL
PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO
En los ataques más rebeldes cuando todos los medicamentos han fracasado... recurrir al Uromil y mejorar rápidamente... es la evidencia de virtudes curativas prodigiosas.
Artritis - Reuma
Gota - Mal de Piedra
Arterioesclerosis
no resisten a este privilegio de la terapéutica moderna. Infinidad de médicos eminentes de Europa y América lo toman para sí y lo prescriben a sus enfermos con resultados sorprendentes. Pedidles opinión del Uromil, pues sólo ellos pueden apreciar el valor curativo de los remedios.

Banco Peninsular
Sociedad General Cooperativa de Ahorro y Crédito
DELEGACION DE BALEARES
Calle de Feliu, número 21—entre Suelo Palma de Mallorca

Participa a sus tenedores TITULOS A. que además del interés 4 por 100 anual que por medio de los cupones han percibido trimestralmente, pueden pasarlos a sus oficinas todos los días de 9 a 13 por sus oficinas para el día 9 a 13 para cobrar OTRO 4 POR 100, que es para cobrar el beneficio les ha correspondido, dimanante del ejercicio 1924. LA DELEGACION.



Imprescindible para trabajar con buena luz
Pidase en los buenos establecimientos de material eléctrico

BALEAR. Jueves próximo
Gran acontecimiento cómico
VACACIONES
por el Rey de la risa CHARLOT

La Protectora
HOY último Baile de Máscaras
Mañana a petición del elemento joven
Gran Baile de Socios a las 10

EL VENGADOR (EL AHORRADO)

por XAVIER DE MONTEPIN.

El noble lord se volvió con aire de inexplicable desdén y vio ante él a un hombre de alta estatura, vestido de negro.
—El recién llegado se quitó el sombrero para saludar y descubrió un pájaro y hermoso rostro de treinta y cinco años, adornado con bigote negro, cosa rara entre los ingleses e iluminado por dos grandes ojos negros, de mirada dulce y profunda a la vez.
—«¡Sir Tomás Howard!—murmuró Leicester, en quien la sorpresa había reemplazado al desdén.
—«¡Mi primo, cuarto duque de Norfolk!—exclamó la Duquesa de Launceston.
—«El mismo!—contestó el gentil-hombre.
—«¿Cómo no habéis ido al castillo, sir Tomás?
—«De allí vengo, prima mía. Se me ha dicho que habíais acompañado a sir Roberto Dudley hasta Weyland, y he venido a buscaros.
—«Tenía además cita aquí con un joven y encantador gentil-hombre de mis amigos, sir Roger Walter, vizconde de Kilsyth, a quien tengo el honor de presentaros, señoras. ¿Encontráis, señor Conde, suficiente mi fianza?
—«Roberto Dudley se inclinó sin con-

testar.
—«Por Santo Tomás!—continuó lord Howard.
—«Nada más que con ver este leal y franco semblante se podría adivinar, me parece, que no es el de ningún vagabundo.
—«Leicester, contrariado y turbado por aquella inesperada escena, despidióse de la Duquesa y de las dos jóvenes, y entró en la hostería seguida por sus gentilhombres.
—«Roger fué muy favorablemente acogido por la Duquesa.
—«Me recordáis mucho, dijo— aquel pobre Gullfort que fué decapitado en 1554, si mi memoria no me engaña. Era activo y valiente como vos. Me complazco en creer que vuestro destino no será hasta el fin como el suyo.
—«El joven contestó que así lo esperaba también y besó de una manera galante y respetuosa la helada mano de la anciana señora.
—«¡Saludó en seguida graciosa y cortemente a los jóvenes.
—«Mary le devolvió su saludo con una sonrisa y Blanca enrojeciendo.
—«Se tomó el camino del castillo.
—«A una señal del duque de Norfolk, Roger ofreció su brazo a miss Mary, que apoyó en él ligeramente su pequeña mano.
—«Blanca de Bazas ardia en deseos de preguntar al extranjero, pero por primera vez en su vida una gran timidez la paralizaba. Mary vino en su socorro sin saberlo.
—«Señor Vizconde, dijo—habéis contestado hace un momento a ese impertinente conde de Leicester que erais de origen francés, ¿verdad caballero?
—«Es decir, señorita, he nacido en

Francia.
—«En París, quizás?
—«Muy cerca.
—«¿Cómo se llamaba el castillo donde nacisteis?
—«Lo ignoro. Tenía apenas ocho años cuando dejé la Francia; los recuerdos de aquel tiempo están muy confusos en mi espíritu. Me acuerdo tan solo que la época de mi partida fué marcada por una espantosa catástrofe cuyos detalles no sabría precisar... una muerte... me parece... un asesinato... en fin, algo de siniestro y lamentable.
—«Sobre todo lo que precado a esa catástrofe se extiende un espeso velo que me es imposible descorrer, aunque más de una vez lo he intentado.
—«IV
—«La señorita de Bazas, triunfando al fin de su timidez, aventuró estas palabras:
—«¿Sois húngaro, señor?
—«Sí, señorita.
—«¿Os compadecéis?
—«Es que os pasa lo mismo?
—«Sí, señor. Mi madre murió al darme a luz y puedo decir que yo he conocido a mi padre, tan niño cuando lo perdí. ¡Tanta cosa no tener padre que nos defienda y madre que nos ame!
—«La voz de la pobre joven vibró dulcemente hasta el fondo del corazón de Roger.
—«Yo—dijo—he sido educado por una gran dama que me enseñaba una ternura maternal. Desgraciada hoy, más que nadie en el mundo, la noble y querida criatura no puede nada por mí... y yo ¡ay! nada por ella!

Ni Blanca ni Mary se atrevieron a preguntar al joven el nombre de aquella dama, y durante uno o dos minutos la conversación decayó bastante.
—«Se atravesaba en aquel momento un campo de una riqueza y belleza maravillosas.
—«Aquellos cortijos ingleses tan encantados, que parecen casas de recreo, se sucedían casi sin interva-lo, en medio de terrenos y campos muy cultivados, y que formaban en cierto modo el barrio de Weyland.
—«A la derecha, en la cumbre de la colina que hemos señalado, se veían seis grandes torres grises, ligadas entre enormes murallas.
—«Sobre el coronamiento de éstas pasaban y repasaban hombres armados, que estaban de guardia.
—«Aquel castillo, prisión del Estado, onyo Gobernador, sir James Wyatt, pasaba por el más bárbaro de los gentilhombres ingleses, servía en aquel momento de tumba anticipada a aquella real víctima que se llamaba María Stuart, y sombría caja de piedra en que los crímenes irreversibles que se llaman belleza, juventud y amor se iban a perder para siempre.
—«Al pasar por el pie de la colina, sir Tomás Howard arrojó una indecisa mirada, sobre aquella construcción odiosa, y lanzó un profundo suspiro.
—«¿Miráis el castillo, primo mío? dijo la Duquesa.—Es un edificio insano. En nuestros días son raros. ¿Habéis visitado el interior de él.
—«Jamás...
—«¿Y vos, prima?
—«Una sola vez.
—«¿Hace mucho tiempo?

—«Oh, sí, mucho! Fué en 1520 o 1521. En fin, en tiempo del Rey Enrique VIII.
—«¿Que el diablo tenga su alma!—murmuró el Duque.
—«Un gran personaje político estaba en aquella época preso en el castillo,—repuso la señora Launceston,—y el padre de sir James Wyatt, lo atormentaba mucho, según dicen.
—«Sir Tomás lanzó un leve suspiro.
—«El hijo, al menos—continuó la Duquesa,—es tan brutal como el padre... Viene a verme de cuando en cuando.
—«¿Y no le devolveis nunca sus visitas?
—«Jamás.
—«¿Por qué?
—«He guardado del castillo un recuerdo profundamente lúgubre, que me falta valor para franquear de nuevo sus umbrales.
—«Una súbita idea atravesó el espíritu del gentil-hombre.
—«Pues a mí, prima mía,—dijo,—me gustaría mucho conocer los horrores de la sombría mansión.
—«¿Cuándo fué por última vez a Bluewater sir James Wyatt?
—«Hace quince días o tres semanas lo más.
—«Devolvedle por extraordinario su visita y os acompañaré.
—«¿Tenéis empeño?
—«Mucho.
—«Es que esos Wyatt, primo mío, son de mediana nobleza, os lo advierto... aguiluchos... verdaderos aguiluchos.
—«¿Estáis segura? Un Ewast Wyatt, de Sedgemoor, estuvo en Palestina con el Rey Ricardo. Tengo motivos para creer que Wyatt de hoy desien-

den de aquel...
—«Entonces, es indiferente.
—«¿Claro! No habéis oído decir que hace algunos días el mismo conde de Leicester ha traído a Weyland...
—«¿Un prisionero de distinción?—interrumpió la Duquesa.—¡Chist! No es preciso hablar, el Conde me la confiado ese secreto hace un momento.
—«¡Ah!
—«¿He prometido callarlo, pero a vos puedo decirlo, puesto que sois primo mío.
—«El prisionero en cuestión es el desgraciado lord Gray, antiguo Tesorero a quien se acusa de dilapidación de dineros del Estado.
—«El duque de Norfolk sonrió.
—«Permitidme decir respetuosamente, mi querida prima,—repuso— que el conde de Leicester se ha bur-lado de vos.
—«Un Dudley burlesco de un Howard!
—«Un Dudley, favorito de una Reina, es más potente que un Howard, que no es favorito de nadie.
—«Entonces, no os lo afirmo.
—«Si se tratase del viejo Tesorero, se le hubiese encaerado sin el menor misterio en la torre de Londres y se habría visto su proceso en veinticuatro horas.
—«¿Me abris los ojos! ¿Ese Leicester... Por Santa Ana, primo mío, que nada me asombra de él.
—«¿Quién dice Leicester, dice mentira y traición!
—«¡Claro! El Conde es el más despreciable bribon del Reino Prestado y sentiréis en toda Inglaterra un grito unánime de reprobación en contra él.
—«(CONTINUARA)

